

La Prensa

DIARIO DE LA MANANA

Periódico de mayor circulación de la provincia

DIRECCION TELEGRAFICA:
PRENSA. - TENERIFE

Se publica todos los días, incluso los domingos. - Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22. - Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS EN LA ADMINISTRACION

No serán devueltos los originales

NÚMERO ATASADO 10 CÉNTIMOS

FUNDADOR Y PROPIETARIO:
LEONCIO RODRIGUEZ

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los correos. - Precios, según tarifa.

Noticias y comunicados, a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS

SANTA CRUZ DE TENERIFE
Oficina: Valentín Sanz, núm. 15

Información del día

Las crueldades con los prisioneros británicos. - Entrega de los submarinos alemanes. - Las bajas germánicas. Noticias de la Península.

De Londres

Orden del día del general Rawlinson

Londres, 21 (5 tarde). - El general Rawlinson, jefe del cuarto ejército británico, publicó el día 11 de Noviembre, la siguiente orden del día:

«El 4.º ejército ha sido designado para constituir las fuerzas de ocupación del Rhin, según las condiciones del armisticio.

En breve comenzará la marcha hacia el Rhin y aunque se llevará a efecto con precauciones militares, será generalmente una marcha de paz.

El ejército británico, a pesar de más de cuatro años de una lucha sangrienta y casi continua, ha demostrado que no ha perdido ese espíritu combatiente y firme determinación que ha caracterizado a los ejércitos británicos en el pasado, y ha logrado obtener un lugar en la Historia del cual cada soldado del Imperio británico tiene razón justa de estar orgulloso.

Ha mantenido la más alta disciplina lo mismo en retirada que avanzando. Ha probado que la disciplina británica, fundada en la confianza mutua entre los oficiales y soldados, puede soportar las penalidades de la guerra mucho mejor que la disciplina prusiana, que está basada en el terror y el castigo.

Hasta que lleguéis a la frontera de Alemania atravesaréis un país que ha sufrido horribles saques y violaciones de un enemigo brutal.

Haced todo lo que esté en vuestro poder para que siendo corteses y considerados, podáis mitigar las penalidades de la población civil, que os acogerá como salvadores y amigos.

Me permito pedirlos que cuando atraveséis la frontera alemana demostréis al mundo que los soldados británicos no hacen la guerra a los ancianos y débiles como los de Alemania.

Los gobiernos aliados han garantizado que la propiedad privada será respetada por el ejército de ocupación, y confío en vosotros para que este compromiso sea cumplido lo mismo en la letra que en el espíritu.

Para terminar: os pido a todos vosotros que venís de todas partes del Imperio británico que hagáis que el buen nombre del ejército inglés, consolidado por vuestros esfuerzos en largos años de prueba, sea mantenido en los meses venideros.

Os pido que probeis al mundo que en la guerra como en la paz, la disciplina británica es la forma más alta de disciplina y está fundada en la lealtad a nuestro soberano, respecto a la autoridad, el bienestar de los subordinados, la cortesía y consideración para los no combatientes y en un verdadero espíritu militar que nos permite llevar a cabo cualquier deber que seamos llamados a cumplir.»

Rumores desmentidos
Londres, 21 (5 tarde). - En la Cámara de los Comunes, Mr. Bonar Law manifestó el miércoles pasado que en Austria circulaban rumores, propagados por agentes alemanes, afirmando que la Gran Bretaña se proponía obligar a los austroalemanes a formar una federación danubiana y evitar que se unieran a Alemania si desean hacerlo así.

«Bstos rumores carecen de fundamento», declaró Bonar Law.

Las crueldades con los prisioneros
Londres, 21 (5 tarde). - Las horribles crueldades cometidas con los prisioneros británicos en Alemania, han causado una profunda impresión en Inglaterra.

Semejante conducta por parte de unos enemigos derrotados ha producido general indignación.

La advertencia hecha por el gobierno británico a Alemania ha sido muy bien recibida en Inglaterra y se exigirá su cumplimiento si no se obtiene una satisfacción inmediata.

Lo que dice el "Times"
El "Times" dice:
«Con cualquiera otra nación que

no fuese Alemania parecería inconcebible que estas crueldades cometidas al libertar los prisioneros, coincidiesen con las quejas del jefe del gobierno con referencia al excesivo rigor de las condiciones impuestas y aceptadas en el armisticio.

El gobierno alemán hará bien en darse cuenta que los pueblos aliados se indignan fieramente ante esta nueva demostración del abismo que existe entre las promesas y las prácticas alemanas.»

Península

Lotería

Madrid, 21 16. - En el sorteo de lotería verificado hoy, resultaron premiados los siguientes números:

21 529, primer premio, en Barcelona.

5 630, segundo premio, en Madrid y La Línea.

17 991, tercer premio, en Sevilla.

También obtuvieron premio los números 905 2623 5325 21399, 15165, 11038, 6155 y 13738.

Dice Burrell

El ministro de Instrucción pública, Sr. Burrell, ha manifestado que en cuanto se apruebe por el Congreso, la fórmula propuesta para prorrogar los presupuestos, se planteará un amplio debate sobre la autonomía pedida por Cataluña.

Proposición rechazada

En el Ayuntamiento de Santander presentaron los concejales republicanos una proposición, pidiendo se diese el nombre del presidente Wilson a una plaza de aquella capital.

La proposición fué rechazada, promoviéndose con tal motivo un enorme escándalo.

Pidiendo la autonomía

Dicen de Pamplona que el Ayuntamiento de aquella capital ha acordado pedir al gobierno que se conceda la autonomía a Navarra.

Consejo en palacio

Se ha celebrado Consejo de ministros en palacio, bajo la presidencia del rey.

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, pronunció un extenso discurso, informando a don Alfonso de los acontecimientos de actualidad en la política interior y exterior.

Consejo llo

Terminado el Consejo en palacio, los ministros reunieron en Consejo.

Cambiáronse extensas impresiones sobre los últimos debates parlamentarios, acordando mantener los puntos de vista sostenidos por el jefe del gobierno en sus últimos discursos en el Congreso.

Estudiando la cuestión económica, los ministros estuvieron de acuerdo en considerar imprescindible la presentación a las Cortes de una fórmula que responda a las apremiantes necesidades del país.

Para la aprobación de la solución que se indique, el gobierno procurará prescindir de intransigencias políticas.

Los estudiantes vitorean al rey

Madrid 21 23. - Al verificarse hoy el relevo de la guardia de Palacio una numerosa manifestación de estudiantes aclamó al rey, que hallábase asomado a un balcón.

Una comisión de los manifestantes subió a Palacio y entregó a don Alfonso un mensaje redactado en términos altamente patrióticos.

Al retirarse de la Plaza de Oriente, los manifestantes recorrieron varias calles vitoreando al monarca y a España.

Al llegar frente al Casino militar, la manifestación se disolvió.

Senado. - Desinterés

La sesión de esta tarde en la Alta Cámara ha carecido de interés.

Ultimas noticias

1.580.000 muertos

Londres, 21. (12, noche). - El diario berlinés «Vorwaerts» dice que sabe, de buen origen, que, hasta el 30 de Octubre, los muertos en el ejército alemán se elevaron a un millón 580 mil.

Se ignora la suerte de otros 260 000 soldados.

Más de 4 millones han sido heridos.

El sacrificio británico

Londres, 21 (12, noche). - El general americano Biddle, en un discurso pronunciado en el «Australasian New Zealand Club», de Londres, dijo que Inglaterra era la madre de todas las Colonias de América y que se había sacrificado noblemente en esta guerra.

La guerra dijo: -ha hecho brotar el verdadero espíritu anglosajón, y ha probado que las razas del habla inglesa poseían la virilidad de siempre y que estaban dispuestas también a luchar por la libertad del mundo.

Entrega de los submarinos alemanes

Londres, 21 (12, noche). - La entrega de los primeros submarinos alemanes se efectuó en la mañana del 20 de Noviembre, a unas 70 millas de tierra, a la división naval de Harwich.

Los submarinos llegaron en 4 divisiones de a cinco unidades, acompañados de dos transportes.

Cuando el último submarino alemán paró la marcha entre dos filas de destroyers británicos, que esperaban, embarcaron en lanchas las tripulaciones inglesas con el fin de dirigir la navegación de los submarinos alemanes hasta el puerto de Harwich.

Las tripulaciones británicas subieron a los buques alemanes, y acto seguido las tripulaciones enemigas se dirigieron a proa, ocupando los britanos la popa.

Un oficial inglés hizo navegar el primer submarino, y los restantes, bajo la dirección de sus propios comandantes, siguieron la marcha.

Después que los oficiales alemanes hubieron firmado que sus buques estaban en perfectas condiciones, se enarboló bandera blanca en todos ellos.

Los buques se dirigieron después, ostentando el pabellón británico, al muelle Parkstone, donde quedaron fondeados.

Terminada esta operación, las tripulaciones alemanas se trasladaron a los dos transportes que esperaban fuera del puerto, los cuales las conducirán a Alemania.

Suspensión de la censura

Londres. - El almirantazgo comunica que desde el mediodía del 20 de Noviembre, desaparece la censura naval.

Ocupación de Baku por los anglo-rusos

El Ministerio de la guerra comunica que fuerzas ruso-británicas ocuparon Baku, el 17 de Noviembre.

El último servicio a la patria

Radiograma oficial alemán - En un mitin celebrado el día 15 de Noviembre, en Wilhelmshaven, por las tripulaciones de los

submarinos, se tomó el acuerdo de prestar el último y más penoso servicio a la patria, de conducir todos los submarinos a donde se les ordene, de acuerdo con las condiciones del armisticio.

Tranquilidad en Portugal

Lisboa. - Se ha restablecido la tranquilidad en toda la República.

Gran parte del personal declarado en huelga ha sido despedido.

Nuevo presidente

Nueva York. - Ha sido elegido presidente de la República de Panamá, el doctor Torres.

Servicio obligatorio

Londres. - El servicio militar obligatorio en la Gran Bretaña, empezará después de firmada la paz.

Homenaje

París. - En las Cámaras francesas se ha presentado una proposición pidiendo se haga un homenaje al presidente Wilson y a otros jefes de Estado que concurrirán a la conferencia de la paz.

Buques con alimentos

Washington. - De los puertos norteamericanos han zarpado varios buques llevando alimentos para el norte de Francia, Bélgica y Austria.

Bienhechores de la humanidad

París. - En la Cámara de diputados francesa se ha presentado un proyecto de ley, declarando bienhechores de la humanidad al presidente Wilson y a las naciones aliadas.

El citado proyecto se aprobó por unanimidad.

Los franceses entran en las capitales húngara y turca

París. - Las tropas francesas, cumpliendo las condiciones del armisticio, han entrado en la capital de Hungría, Budapest.

También los franceses han entrado en Turquía, ocupando Constantinopla.

BOLSA DE MADRID

Londres a la vista	23.84
París a la vista	91.90
4 por 100 interior	75.50
Acciones Banco España	481.50
4 por 100 amortizable	00.00
5 por 100 amortizable	93.10
Deuda exterior 4 por 100	86.00
Ferrocarriles del Norte	000.00

El mundo en paz

ESPAÑA EN GUERRA

En todos los momentos críticos de su vida ha tropezado España con el mismo inconveniente: la falta de preparación.

Sin remontarnos mucho: fué a las guerras coloniales, sin estar preparada para la guerra; llegó a la paz humillada y atrevidos sin estar preparada para la paz.

Más tarde, se reintegró a Europa que la había apartado de sí, como una cosa muerta, como un estorbo, sin estar preparada para aquella reintegración.

Ahora... lo que ahora ocurre nos mataría de pesar y de vergüenza, si no hubiéramos perdido por completo la sensibilidad y el instinto de conservación.

Desde que empezó este gran cataclismo que subvierte las que parecían leyes fundamentales del mundo, unos pocos españoles - muy pocos, por desgracia - venimos pidiendo con apremiantes gritos que España se prepare para la hora de la paz.

Teníamos por cierto que la paz había de anunciarse como un astro nuevo, de tan violentos resplandores que llenasen de confusión a los hombres y a los pueblos topos, habituados a vivir en gaperas oscuras y subterráneas.

Fué predicar en desierto. Nadie nos hizo caso. Los unos se rieron de nuestras predicas estériles con cierta lástima; los otros encogieron los hombros como si profetizásemos fantasías que hubieran de ocurrir en otro planeta dentro de mil años.

No faltó quien pidiese para los impacientes vociferos de la preparación aquella desplazada manga verde con que hasta hace poco se distinguía a los orates.

Ni arriba, ni abajo, ni en medio se

ha sentido la honda inquietud que continúa al mundo todo y que es nuncio fatal de algo muy grande y muy bello, pero también muy terrible.

Ni aun hoy mismo, cuando ya no cabe duda de que un nuevo Apocalipsis se avecina, hay en nuestra patria suileza de percepción bastante para alcanzar toda la magnitud y la inminencia de lo que está llegando; voluntad y decisión para eludir la corriente impetuosa que va a arrastrarnos.

¿Dónde están los hombres que comprendan, que vean, que oigan, siquiera un poco de lo que en estos instantes supremos precisa oír, ver y comprender?

La paz del mundo se avecina a pasos gigantes, mientras España va, a saltos de rana, hacia la guerra...

La campaña antituberculosa

Habla un periodista cubano

Con motivo de los comentarios que sugirió al periódico «Cuba», primero, y después al «Diario Español», de la Habana, la lectura de un artículo por nosotros publicado, en el que, alarmados ante el considerable número de tuberculosos existentes en la isla, pedíamos se estudiasen los medios de contener la peligrosa inmigración, el señor González y Rodríguez, distinguido periodista cubano, publica en «El Triunfo», un artículo, cuyos principales párrafos interesa mucho conocer.

«Creando un Sanatorio en Canarias - dice - facilitaríanse los medios necesarios a tantos y tantísimos cubanos atacados por la dolencia de curar esa mortífera enfermedad, en lugar de espantarse por las casas y hoteles capitales, dejando a su paso, el rastro de los bacilos tan odiosos y sembrando la muerte por doquier.

Las Cámaras cubanas últimamente acordaron votar un crédito, para atender a la curación en un Hospital de aquellas Islas de Santa Cruz de Tenerife, a los enfermos del terrible mal, hijos de esta noble tierra.

Si mucho nos satisface la idea, no dejamos de encontrarle algún defecto. No sienten las mismas consecuencias del beneficio del clima, los atacados de tuberculosis reducidos en un Hospital, que en un saludable Sanatorio, enclavado en un campo a propósito, donde se respire una atmósfera saludable y sana.

En un tiempo, dándose cuenta exacta de las condiciones maravillosas del clima de Canarias, las importantes Asociaciones de Dependientes y Canaria, de la Habana, intentaron realizar la obra por su cuenta, para poder enviar a sus socios atacados de la tisis implacable, a recobrar su salud perdida en aquel florecido jardín, obras éstas que quedaron en proyecto, no llevándose a vías de realización.

Todas las sociedades regionales cubanas, remiten sus asociados a Canarias, enfermos de la «peste blanca»; ellas mejor que nadie deben secundar la labor, que a nuestro juicio debiera iniciar el Gobierno cubano.

Los hijos de Cuba son dignamente recibidos en Canarias por los que sienten verdaderas simpatías y a los que quieren profundamente. Es eso porque hasta la fecha, no se ha establecido una verdadera cuarentena para los tísicos «indianos» en las Afortunadas, a los que dejan entrar libremente a pesar de los trastornos incalculables que les originan a los nativos de la agradable región española».

A toda su familia, y en particular a su hermano, nuestro respetable amigo don Leoncio Rodríguez, significamos la sentida expresión de nuestra condolencia en el dolor que les aflige.

Festividad de Santa Cecilia

Como ya hemos tenido ocasión de anunciar a nuestros lectores, los elementos musicales de esta capital han acordado celebrar dignamente la fiesta de su patrona, Santa Cecilia.

Para ello, el domingo próximo, 24 de los corrientes, se celebrará en la Iglesia de la Concepción una solemne función religiosa en la que se cantará la famosa *Misa en mi bemol*, del maestro Bslava.

Esta obra del insigne músico español, es inspiradísima; y los ensayos de sus diversos coros, que son a seis voces, se están ultimando.

Además de la expresada misa, el sábado, 30 del corriente, se celebrará en el Teatro municipal, un gran concierto, en el que tomarán parte los mejores elementos artísticos de esta capital.

El producto del aludido concierto se dedicará a contribuir al traslado de los restos del insigne y malogrado músico Teobaldo Power, que tanto cariño profesó en vida a la sociedad de «Santa Cecilia».

Oportunamente daremos a conocer el programa del concierto; desde hoy podemos adelantar que en él, figurará una composición para violín y piano del joven tinerfeño Manuel Bonnin, hijo del eminente profesor de piano don Antonio Bonnin.

Cuantas personas han tenido ocasión de oír alguna producción de Manuel Bonnin han quedado sorprendidas por sus relevantes cualidades de artista profundo y concienzudo, rarísimas en muchos autores ya maduros, y más excepcionales aún en un muchacho - casi un niño - que todo se lo debe a sí mismo.

NECROLOGICA

Victima de rápida enfermedad, ha dejado de existir en la vecina ciudad de La Laguna, el laborioso industrial y estimado amigo nuestro, don Antonio Salas Rodríguez.

Su muerte, acaecida cuando se hallaba en el vigor de la edad y las disposiciones para el trabajo, ha causado general sentimiento en La Laguna, donde el finado se había captado generales simpatías por sus excepcionales condiciones de carácter, laboriosidad e inteligencia.

A toda su familia, y en particular a su hermano, nuestro respetable amigo don Leoncio Rodríguez, significamos la sentida expresión de nuestra condolencia en el dolor que les aflige.

Ecos de sociedad

Se ha embarcado para la Península, después de cumplida su misión en esta capital, el inspector general de Telégrafos, don Luis Brunet, y el inspector delegado, don Mariano Martín.

En la vecina ciudad se hallan enfermos los hijos del consejero del Cabildo, don Martín Rodríguez y Díaz-Llanos.

Se ha embarcado para Las Palmas, con objeto de tomar parte en las oposiciones a Notarías vacantes, el joven letrado don José Martínez Cabrera.

Encuéntrense enfermos los familiares del sobrestante de Obras Públicas, don Enrique Sánchez, a quienes deseamos un pronto restablecimiento.

También se hallan enfermos en la vecina ciudad el médico don Antonio Zerolo y Alvarez; el teniente de Artillería, señor Biales; el joven don Luis Ramos Falcón; el comerciante, don Manuel del Castillo y una hermana del alcalde, señor Díaz Bethencourt.

Ha llegado de Las Palmas el joven cajero de la Compañía Escandinava, don Andrés Sánchez.

Ha regresado de sus posesiones de Candelaria, el ex concejal de este Ayuntamiento, don José M. Carballo.

Ayer se embarcó para la Península, el apoderado de los señores Orive-Hermanos, don Arturo Alemany.

Se halla muy mejorada de la operación a que fué sometida en la clínica del doctor Felipe Real, la señora doña Magdalena Alvarez Pérez.

En la misma clínica han sido operados en estos últimos días los señores don Germán Rodríguez Marrero, don Martín Rodríguez Hernández y doña Antonia Farfán Díaz.

LA PAZ

Ya están aquí los ricos turrones de Jijona, Alicante, yema, nieve, fruta, mazapán, Cádiz, gírlacha, peladillas de Alcoy, almendras, garapiñas, pifones finos, los ricos pasteles de gloria y mazapán de Toledo de Francisco Planelles. - EL TURRONERO, calle de la Cruz Verde (frente a don Antonio Brage).

SE DESEA un profesor para preparación de Derecho. - Darán razón en esta imprenta.

Jabón marca "El Camello"

En la fábrica de jabones de la Concordia se ha abierto de nuevo el despacho de jabón moteado azul marca "EL CAMELLO", siendo su precio **pesetas 1'70** la barra.

Como se trata de una calidad tan conocida y acreditada ya, es de esperar que el público le dispensará la buena acogida que antes tuvo, cuando funcionaba el anterior despacho al detalle en el mismo sitio.

También se encuentra a la venta a **pesetas 1'50** la barra el acreditado **JABON VERDE** ya conocido de este público.

Noticias varias

Por exceso de material, nos vemos precisados a dejar para mañana la reseña del acto de simpatía a Bélgica realizado ayer en esta capital, y que, como se esperaba, resultó digno del nob e pueblo que tan heroicamente supo defender su honor nacional y su independencia.

Convocados por el alcalde señor Mandillo, ayer se reunieron en el despacho de la Alcaldía los presidentes de sociedades de esta capital con objeto de tratar sobre la forma de festejar la reanudación del tráfico entre este puerto y el Extranjero.

Acordóse que a la llegada del primero de los vapores de la casa Yeoward que se anuncian, hacer una manifestación de simpatía al buque, celebrando un paseo u otro espectáculo popular en el muelle y obsequiando a la oficialidad con un lunch en la sociedad que se designe, que será el Club Tinerfeño o el Casino.

En una nueva reunión se ultimarán los detalles de estos festejos.

Ha dejado de existir en esta capital el estimado joven don Antonio Gabriel Perera Padrón, activo empleado del establecimiento comercial de don Francisco García Morales.

Reciba su esposa y demás dolorida familia nuestro sentido pésame.

Ayer se embarcó para Las Palmas, en el vapor "San Carlos", el gerente general de la Compañía Escandinava, Mr. Viggo Adeler, dejando como gerente de la casa en Santa Cruz, al apoderado, Mr. Geo. D. Dodson.

També en nos hemos enterado que el señor I J Bang ha cesado en su cargo como apoderado de dicha Compañía, habiendo partido para Noruega en unión del cajero, señor Mortvedt.

Ha sido nombrado representante en esta plaza de la importante casa frutera William Darlington, de Manchester, con agencias en Liverpool, Glasgow, Londres, Hull y Cardiff, nuestro amigo don Horacio Moloway.

El personal de la Compañía Eléctrica en La Laguna se ha reunido en fraternal banquete, para conmemorar la triunfal entrada de los reyes de Bélgica en Bruselas.

En la íntima fiesta reinó la mayor cordialidad, brindándose por la heroica nación y haciéndose votos por que pronto el mundo vuelva a su cauce natural, alterado por la cruenta guerra que durante cuatro años lo ha asolado.

Ha engalardado, además, el edificio de la citada Compañía, y hecho otras manifestaciones de regocijo.

SE VENDEN 20 metros de vía sistema Koppel, de 0'60 milímetros, con vagonetas y juegos de ruedas para mismas. — En los almacenes de J. A. Brage, darán razón.

Debido a gestiones de los señores gobernador civil y alcalde de esta capital, se ha autorizado la exportación de reses en la Palma con destino a esta capital.

Es muy probable que, con tal motivo, se abarate la carne en esta ciudad.

En la villa de Güimar han fallecido últimamente, los respetables señores don Manuel Rodríguez Rodríguez y don José Ramos.

A sus familiares expresamos nuestra sentida condolencia.

OCASION! — Por traslado de su duedo, se vende Máquina (Singer), espejo sala, armario comedor, estante libros, camas y otros efectos. — Plaza Constitución, 10 (altos del café de Feliciano).

En la acreditada joyería de **CASA ALEXANDRE**, Plaza de la Constitución, se ha recibido un surtido variadísimo de lámparas eléctricas de sobremesa, con figuras artísticas. Infinidad de artículos de plata y de metal blanco superior. Una gran colección de artículos de Talaivera. Relojes pulsera de todas clases. Juegos de tocador para regios de boda. Relojes de pared y de sobremesa. Inmenso surtido de joyería en general.

Velada artística

Mañana, sábado, a las ocho y media de la noche, se celebrará en los salones de la "Juventud Republicana" una velada artística, organizada por la "Juventud Socialista" de esta capital.

Tomarán parte en la fiesta el aplaudido guitarrista don Antonio Ossorio y el cuadro cómico-dramático compuesto por elementos de la "Juventud Socialista", denominado "Luz y Progreso", el cual pondrá en escena preciosas obras, entre ellas: el poema dramático de don Pedro Gori, titulado "Primer de Mayo".

Deseamos un gran éxito a los organizadores de la velada.

DEL PUERTO

El "San Carlos"

Ayer, a primera hora, fondeó en este puerto, procedente de Fernando Póo y Santa Cruz de la Palma, el trasatlántico "San Carlos", el cual dejó en este puerto solamente un pasajero, llevando de tránsito 14 para la Península.

El "San Carlos" salió al mediodía para Las Palmas, Cádiz, Málaga, Valencia y Barcelona.

En este puerto tomó 1 500 huacales de plátanos para Barcelona.

Correos interinsulares

Procedente de Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas, llegará hoy a este puerto, el correo interinsular "Lanzarote", que saldrá por la noche para Santa Cruz de la Palma, Valverde y San Sebastián.

Con destino a los puertos primeramente citados, zarpará también hoy a las diez, el interinsular "Fuerteventura".

El "Cabañal"

Anoche zarzó para Las Palmas y Barcelona, después de haber reparado las averías que sufrió en las máquinas, el vapor de la Compañía Transmediterránea, "Cabañal", que conduce gran número de huacales de plátanos.

Espectáculos

PARQUE RECREATIVO

Se anuncia para esta noche un importante estreno cinematográfico, en cinco partes, titulado "Eva vengativa", cuya protagonista es la famosa actriz Mile. Napierkowska.

Hay dos secciones a las horas y precios de costumbre.

Se viene anunciando, como atracciones, los estrenos titulados "La tonta de capriote" y "Mater dolorosa".

ANUNCIOS PREFERENTES

COMERCIALES

DE PARIS se acaba de recibir un surtido de sombreros para señoras, última novedad, confeccionados para esta casa. — Calle del Castillo, 79.

Vinos finos de Sanlúcar de Barrameda, de Juan P. Luquez, marcas "Última carra", "Soledad", "San Pedro", "Los toneles" y "Pedro Jiménez". — Aguardientes y anisados de Cazalla de la Sierra, de M. Nosa Pozuelo — Agente depositario: A. Cruz, San José número 10.

CERVEZA negra inglesa de Guinness, detallan los señores Caulfield & Sons y en el comercio de ultramarinos de don Domingo Bencomo, calle Imeldo Seris, 67.

¡ATENCIÓN! — Se limpian, lavan y planchan trajes de caballero y toda clase de ropa exterior. — Especialidad en lavados en seco, por el cual los trajes no se destiñen ni pierden su forma. También se cambia el color a toda clase de ropa y sombreros. Precios económicos. — Pérez Galdós (antes San Lorenzo) número 22.

ATENCIÓN. — En la calle de San Juan Bautista, 13, se ha establecido un taller que se dedicará a limpiar, planchar y variar de color, toda clase de ropa de caballeros y señoras. También se planchan cuellos, camisas y puños. Precios económicos. Visítela y se convencerán.

CASAS DE ALQUILER

SE ALQUILA la casa calle Igualdad número 3. — Informar en la misma calle número 23.

SE ALQUILA la casa número 13 de la calle de San José, de esta capital. — Darán razón: San Juan Bautista número 1.

SE ALQUILAN dos salones y una habitación con vistas a la Marina. — Razón en la misma calle número 49.

SE ALQUILA una casa de reciente construcción en la calle de San Miguel de esta capital. — Darán razón: don Vicente Díaz-Llanes, Marina 49.

SE DESEA alquilar casa por unas 100 pesetas mensuales. — Ofertas: Lista Correos, cédula número 6939

SE ALQUILA en La Laguna, la casa número 62 de la calle de Tzabares de Cala. Tiene agua a presión, pozo manantial y luz eléctrica. — Darán razón en la calle del Ciprés, en la misma ciudad.

SE ALQUILAN las casas calles de Puerta Casco número 13, Calle de Lima número 23 y Particular 2, número 16. — Ambas tienen instalación eléctrica y de gas. — Informarán: Callao de Lima número 1.

SE ALQUILAN dos casas situadas en la costa de esta capital, una de ellas con jardín e instalación eléctrica. Darán razón: Callao de Lima, 1.

CASAS EN VENTA

SE VENDE la hermosa casa, calle Callao de Lima núm. 30. Tiene 5 habitaciones, dos de ellas altas, agua, luz eléctrica, etc. Precio módico. — Darán razón: Noria Alta, 7.

SE VENDE una casa en la calle de San Francisco Javier número 3. — Darán razón en esta imprenta.

OFERTAS Y DEMANDAS

SE SOLICITA una cocinera que sepa cocinar bien y duerma en el domicilio. Ha de tener buen aspecto y traer referencias de su honradez. — Sueldo 5 duros mensuales. Inmediatamente sin estos requisitos. — Informar en el Consulado de Cuba.

AVISO. — Se encuentra accidentalmente en esta capital un alibador y reparador de toda clase de aparatos de pesar, el cual, viendo la necesidad en esta plaza de dichos servicios, los ofrece al público sólo por unos días, en el taller de don Felipe González, Amargura, 3, donde modifica toda báscula de libras a kilos y repara pesos de todos los sistemas, garantizando su buen funcionamiento.

SE COMPRAN y venden toda clase de bienes. — Para informes, dirigirse a don Manuel González Fernández, Plaza de la Catedral número 1, (accesoria) Laguna.

SIRVIENTA. — Se necesita una que sepa cocinar. — Darán razón: calle de la Nuria número 12.

AMA DE CRIA se necesita una. Darán razón en el escritorio de don Cristóbal Beauvil.

FELIPE TRUJILLO participa a su antigua clientela que ha trasladado su taller mecánico, del establecimiento de Antonio Acosta a su casa particular, Santa Rosalía, 19, haciéndose cargo de las reparaciones a domicilio y con garantía de verdad. — Máquinas de escribir, relojes de precisión, cámaras fotográficas, cronómetros marinos, aparatos eléctricos y toda clase de instrumentos científicos. — Dirigirse a Santa Rosalía, 19 o casa Alexandre (Teléfono número 203).

AFINACION de pianos, armonios, órganos, pianolas e instrumentos musicales en general. Reparaciones dirigidas por profesor italiano que cuenta con todos los elementos necesarios para dejar en buen uso cualquier clase de instrumentos, por muy estropeados que se hallen. Se cuenta también con personal inteligente para restaurar la parte mecánica de los diversos aparatos que se presenten. — Dirigirse a José González, Imeldo Seris, número 38 o Parque Recreativo, Teléfono, 306.

SE COMPRA semilla de tártago, pagando altos precios. — Darán razón Juan Ortoll Belmonte, Doctor Allari, 27, cuando, Santa Cruz de Tenerife.

SE COMPRA semilla de tártago limpia. — Manuel Cruz, San José, 10, Santa Cruz de Tenerife.

SE COMPRA semilla de tártago. — Para informes en las oficinas "The Canary Islands Trading Co.", Marina, 13, esquina a Tigre.

VENTAS

CAPETIN — Por no poderlo atender su dueño se vende el de la calle de La Luna número 7 con buca para clientela. — En el mismo informarán.

PLATANOS. — Racimos verdes, cortados de las matas, propios para la exportación y consumo, se venden en la finca de los Herederos de don Juan Crofi, situada en el distrito de Salamanca, en esta capital.

ESTANTERIA, se vende una con cajas de cristales; un mostrador con tapas de mármol y tres departamentos de cristales; una mesa central con departamentos para granos y gavetillas con cristales; una estantería para depósito, e. c., e. c. — Informar, calle de San Francisco núm. 13 (a).

SE VENDE semilla de tomates, de superior calidad, dado la zona del terreno donde se cultivan. — Para informes, dirigirse por teléfono a don Adolfo González, en Tejina.

SE VENDEN bocoyes vacíos para vino. — Darán razón, don Ramón Baudá, Plaza de Weyler número 3, en esta capital.

SE VENDE una estantería completa y un mostrador con sus correspondientes cristales, que se encuentran en la casa de la calle Doctor Allari, esquina a Cruz Verde. Precio módico. — Para más detalles: Francisco Pérez García, Noria, 20.

OCASION. — Se vende un molinillo harinero de cuatro piedras, con motor de 14 caballos de fuerza, todo en buen estado. — Darán razón en esta capital, el letrado don Luis Rodríguez Figueroa y don Daniel Delgado, en la Compañía Eléctrica y en La Laguna don Miguel García Delgado, en la Plaza de la Catedral (zapatería).

UN BUEN NECOCIO. — Se vende un café, fonda y posada, uno de los más acreditados de esta población, situado en uno de los sitios más céntricos y con selecta y numerosa clientela. — Darán razón en esta imprenta.

Agua Corona marca "S. S. A.", frasco de un litro, 4'50 pias. — "Alcedora", el mejor dentífrico, frasco, 1'25 pesetas. — Camisería New England, Plaza de la Constitución, 3.

SE VENDEN bombas para extracción de agua a precios de ocasión. — Darán razón: Rambal Puliado, 76.

AVISO IMPORTANTE. — Se vende media acción de agua de la empresa "Petróla", o "Las Aguas". — Para informes dirigirse a don Sebastián Castro, Puerto de la Cruz.

EN ICOD se vende un amplio y magnífico local destinado a espectáculos públicos, un motor diésel, de seis caballos de fuerza y un aparato de cinematografía. Todo se halla en buen estado. — Informar en Icod, don Acibades Hernández Mora.

SE VENDE una estantería, un mostrador, dos mesas, una mampara y varias botellas de vinos y licores, propios para un café. — Para informes, en las oficinas "The Canary Islands Trading Co.", Marina, 13, esquina a Tigre.

SE VENDE una vaca lechera, de raza suiza y holandesa, hija de una de las mejores vacas de la lechería "La Jersey". — Darán informes en San Francisco número 79.

SE VENDE barata la maquinaria del taller de carpintería de Antonio Rodríguez, en los Cuatro Caminos.

BOMBA ASPIRANTE E IMPLENTE. — Se vende una americana, en buen uso, sistema "Deuling". — Para informes, dirigirse a José Hernández Domínguez, en la Agencia de los vapores "Pinitos", de esta plaza.

SE VENDEN siete bestias mulares, con arneses y cinco carros. — Darán razón: Castro, 38.

LIBROS de texto para el Instituto, Escuela de Comercio y Náutica, Lámparas eléctricas marca "Z", inmejorables, precio 1'75 desde 5 hasta 50 bujías. Gran surtido en discos para gramófonos a precios baratísimos. — Casatillo, 51. — Almoneda. Compra-venta de muebles.

MADERA DE TBA. — Se venden cincuenta mil pies de buena calidad a precio muy barato. — Informar a Antonio Acosta, Alfonso XIII 42.

SE VENDEN pacas de alfalfa seca, el mejor alimento para el ganado de leche, alfalfa verde, pacas de paja de cebada para colchones y empaquetados y leche de vaca a todas horas. — Dirigirse a la calle de Jesús María (junto a los almacenes de Orive), detrás de la Capitanía General.

AYUNTAMIENTO

Segunda sesión

Se reanuda la sesión a las 5.30, bajo la presidencia del alcalde señor Mandillo.

Asisten los concejales señores Ayala, Martínez Viera, Fernández del Castillo, Bencomo, Crosa, Reyes, Lecuona Díaz, Rumeu, Ramírez, Belio, Escuder, Orozco y Siliuto.

Con solo muy ligeras discusiones en algunos asuntos, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar la proposición del señor Crosa sobre subsistencias; el expediente de cesantía de un desinfectador y el informe de la Comisión de Gobernación en el oficio de la Administración de Correos, relacionado con el servicio de los vapores correos interinsulares.

De higiene

Enviar a informe del letrado consistorial el dictamen de la citada comisión sobre la proposición del señor Fernández del Castillo, relativa a higienización de las viviendas de esta capital.

Comunicaciones radiotelefónicas

Leída una carta de la Compañía Ibérica de Telecomunicación, solicitando el apoyo del Ayuntamiento cerca de los poderes públicos, en favor de la petición que tiene hecha para que se le permita instalar un servicio de telefonía sin hilos entre la Península y este Archipiélago, se acordó dirigir una instancia al ministro de la Gobernación en el sentido que se solicita y que la Alcaldía haga particularmente a la Compañía citada los ofrecimientos necesarios para facilitar la instalación del servicio que se indica.

Otros asuntos

Seguidamente fueron aprobados los siguientes asuntos:

Expediente relativo a la alcantarilla de las calles del Barranco y Carnicería.

Informe de la Comisión de Obras en el expediente sobre construcciones en la calle de Benavides.

Expediente sobre pago en bonos por Resultas, de varios aparatos del alumbrado eléctrico del Teatro municipal.

Proposición del señor Crosa sobre inamovilidad de los empleados municipales.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las seis y treinta.

Crónica judicial

Juicio por robo y defraudación

Ayer por la mañana continuó en esta Audiencia provincial la celebración del juicio señalado contra Luis Exposito y 4 individuos más, por robo de tabaco y defraudación a bordo del vapor alemán "Cap Ortegál", hecho que ocurrió en los meses de Octubre y Noviembre del año 1914.

Ayer se practicaron las pruebas de examen de los tres procesados que no lo fueron en el día anterior, y la testifical y documental propuesta por las partes.

Terminadas dichas pruebas, el Fiscal y abogado del Estado, retiraron la acusación respecto de dos procesados, sosteniéndola en cuanto a los otros tres, e informando acto seguido, en apoyo de sus respectivos tesis.

Concedida la palabra al letrado defensor señor Orozco, en brillante informe solicitó del Jurado, un veredicto de inculpabilidad para sus patrocinados.

El Presidente, señor Castro y Matos, con la elocuencia en él

acostumbrada, hizo el resumen de los debates.

El Jurado, después de deliberar, dictó un veredicto de inculpabilidad y en su consecuencia el Tribunal de derecho sentenció absolviéndolo libremente a los procesados y declarando de oficio las costas.

Señalamiento para hoy

Juzgado de Tenerife: Contra Gustavo Hernández y otros, por robo. Abogado, señor Lara; procurador, señor Ribot.

Señalamiento para mañana

Juzgado de Tenerife: Contra José Rubio y otros, por robo. Abogado, señor Cabrera (don Guillermo); procurador, señor Camí.

Gobierno civil

El precio del azúcar

Habiéndose sufrido error en la nota publicada en el Boletín Oficial, respecto a la tasa del azúcar, se hace pública la siguiente aclaración:

Azúcar de la Península

Refinado, 198 55 cien kilos por mayor y 2 10 al por menor.
Bianco piñé, 177 55 al por mayor y 1 85 al por menor.
B anquillo 172 30 al por mayor y 1 80 al por menor.
Centrifugo, 161 80 al por mayor y 1 70 al por menor.
Amarillo, 156 55 al por mayor y 1 65 al por menor.

Azúcar de Cuba

Refino, 198 55 al por mayor y 2 10 al por menor.
Torninado, 180 50 al por mayor y 1 90 al por menor.

Comunidad de los bienes que fueron de la Sociedad "Taoro"

Por acuerdo de la Comisión Administradora de dicha Comunidad, y usando de las facultades concedidas a la misma en la reunión que se celebró por los partícipes de aquella, en la ciudad de La Laguna a 4 de Febrero de 1912, se cita a los citados señores partícipes, o sea a los acreedores que fueron de la "Taoro", a quienes esta hizo cesión de todos sus bienes por escritura de 16 del propio mes y año, ante el Notario que fué de dicha ciudad don Hipólito González Resbollar, a una reunión que tendrá lugar en el salón de actos de la sociedad "Círculo de Amistad XII de Enero" de esta Capital, casa número 11 de la calle de Ruiz de Padrón, el día 22 de Diciembre próximo a la hora de las 1., con arreglo a la siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.º Dar cuenta del estado en que se encuentra la administración de los bienes de la Comunidad y de las gestiones practicadas por la Comisión, a fin de que por la Comunidad se censuren o aprueben dichas gestiones, así como las cuentas rendidas por el Señor Tesorero.

2.º Solicitar la autorización necesaria para obtener las cantidades indispensables para cubrir las responsabilidades pendientes de la Comunidad; y

3.º Elegir los miembros que han de ocupar los puestos vacantes por renuncia motivada de los señores don Daniel Díaz Cueto y Teján y don Jorge V. Pérez y Ventoso.

Se advierte a los señores partícipes que, de conformidad con lo acordado en la expresada reunión de 4 de Febrero de 1912, esta convocatoria se hace por medio de su publicación en dos periódicos de esta localidad, no haciéndolo en ninguno del Valle de la Orotava por no publicarse su contenido, remitiéndose un ejemplar de cualquiera de ellos certificado por el correo a cada interesado, y que los acuerdos que se adopten, cualquiera que sea el número de los concurrentes, por la mayoría de éstos que determinen el artículo 364 del Código civil, serán obligatorios para todos los partícipes, quedando a salvo los derechos que con tales acuerdos se crean perjudicados.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Noviembre de 1918.

El Presidente,
C. J. R. Hamilton.

F. ARMAS, Practicante. — Asistencia a todas horas. — Imeldo Seris, 37.

El miserable lanzó un rugido de rabia y creyendo poderse escapar, corrió hacia la puerta. El conde de Coulange se irguió ante él.

Silvano se quedó como petrificado. De repente adquirió su rostro una expresión verdaderamente horripilante; sus mejillas se cubrieron de manchas violáceas; sus ojos, inyectados en sangre, parecían querer saltar fuera de sus órbitas; su cuello se había hinchado.

— ¡Uff! — exclamó haciendo esfuerzos para respirar.

Echó la cabeza hacia atrás, abrió enormemente la boca, se llevó ambas manos al cuello, e inmediatamente cayó como una masa, junto al cuerpo ensangrentado de Isabel.

— ¡Oh! — exclamó Mouillon.

— ¡Hermano mío, hermano mío! — exclamó Maximiliana.

Y se echó en brazos de Eugenio.

Morlot, a su vez, entró en la habitación con un rollo de cuerda en la mano. Silenciosamente, Mouillon le mostró los cuerpos de Silvano e Isabel.

— ¡Asesinada! — murmuró Morlot.

— ¡Sí — replicó Mouillon.

— Se ha equivocado; no es ella a quien quería apuñalar.

Morlot se acercó a Silvano y le tocó.

— ¡Oh! — exclamó, irguiéndose brusca.

— ¿Qué? — interrogó Mouillon.

— Ya no se necesitan cuerdas para nada — repuso Morlot, arrojando al suelo las que llevaba. — ¡Ha dejado de existir!

— ¿No se equivocará usted? — No le habrá dado un ataque producido por el ajeno? — No — respondió Morlot, —

está muerto.

— ¡Muerto! — repitieron al mismo tiempo Eugenio y Maximiliana.

— ¡Sí, le ha matado... — La mano de Dios — concluyó el conde de Coulange.

Maximiliana se arrodilló al lado de Isabel.

— ¡Pobrecita! — dijo con voz llena de lágrimas; — ha sido víctima de su generosidad!

E inclinándose, besó piadosamente la frente de Isabel.

Esta hizo un movimiento convulsivo, entreabrió los ojos y lanzó un débil gemido.

— ¡Ah, vive!... ¡Vive! — gritó Maximiliana. — ¡Es necesario salvarla!

Morlot levantó su mano a Isabel y la tendió en el sofá, mientras el conde de Coulange y Mouillon procuraban restañar la sangre que continuaba soliendo

de la herida.

Al cabo de un instante lanzó la joven un nuevo gemido, abrió enteramente los ojos y los fijó en Maximiliana. En seguida se iluminó su rostro, y adquirió una expresión de infinita dulzura. Sus labios se movieron; hablaba, pero tan bajo, con voz tan débil, que Maximiliana hubo de acercarse el oído a su boca para enterarse de lo que decía.

— ¡Está usted salvada... — decía — soy feliz, feliz de morir por usted!

— ¡Vivirá usted, Isabel! — exclamó Maximiliana.

— ¡No, siento que la vida se me escapa, que estoy herida de muerte!... ¡Mi sangre se hiela, mis ojos se velan!... ¡Mi corazón cesa de latir!... ¡N! me compadézcan ustedes; dejen la vida sin pesar, con alegría!... ¡Usted me ha perdonado, señorita, y por

lo tanto, Dios también me perdonará!... Ya no veo... me... muero...

— Da su pecho se escapó un suspi